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                                                                     VERBALE N° 44/2022

SEDUTA DEL 1 SETTEMBRE 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 1 (primo) del mese di settembre, la Commissione 5 è 

convocata alle ore 10.30 in seduta telematica, secondo quanto previsto del dispongo del Presidente 

del Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 Marzo 2022 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Approvazione verbali sedute precedenti;

� Audizione di rappresentanti delle Federazioni sportive provinciali e di rappresentanti degli Enti

di promozione sportiva in merito all’aumento dei costi delle utenze;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 10.30 sono presenti le/i consigliere/i Fabio Giorgetti, Antonella Bundu, Stefano Di Puccio, Stefano 

Di Puccio, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Mirco Rufilli, Luca Santarelli.

Alle ore 10.40 sono presenti i Consiglieri Massimo Fratini e Francesco Pastorelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re
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e apre la seduta alle ore 10.40 essendo presente il numero legale.

Alle ore 10.47 si collega il Vicepresidente Federico Bussolin.

Alle ore 10.51 si collega il Cons. Alessandro Draghi.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.
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E’ presente per la diretta streaming Catia Pratesi.

Sono presenti alcuni rappresentanti degli Enti di Promozione Sportiva e delle Federazioni Sportive Regionali

e Provinciali.

Il Presidente inizia la seduta salutando i presenti e ringraziando tutti i rappresentanti delle Federazioni Sporti-

ve ed Enti di Promozione Sportiva sottolineando l’importanza dell’ordine dei lavori odierno con il problema 

del caro bollette per le società sportive e della necessità di contenere tali aumenti che metterebbero in ginoc-

chio la maggior parte di tali società visto lo smisurato aumento degli ultimi mesi, ritenendo comunque prege-

vole l’iniziativa dell’Amministrazione di venire in aiuto alle famiglie con un isee sotto 40mila euro con un 

contributo per l’iscrizione alle società sportive.

Prodotto un cappello generale sull’argomento passa la parola al Presidente della FIN Andrea Pieri che sotto-

linea come la propria disciplina sia di gran lunga la più penalizzata da questa crescita esponenziale delle bol-

lette affermando che molto probabilmente senza aiuti economici sarà imminente la chiusura di tutti gli im-

pianti acquatici dicendosi comunque abbastanza perplesso per come è stata gestita la situazione a tutti i livel-

li ed informando che per pagare le ultime utenze si è dovuto far garante in prima persona presso le banche 

per il pagamento delle bollette in modo da consentire agli atleti della sua società (Rari Nantes) di allenarsi 

per poter competere in maniera adeguata ai campionati europei recentemente conclusi con risultati di assolu-

to valore e che sono a conoscenza di tutti, purtroppo, sottolinea, la questione dei rincari deve avere una rispo-

sta urgente da parte delle istituzioni perché a breve arriveremo ad un punto di non ritorno.

Il Presidente della UISP Andrea Ceccantini, che ringrazia il Presidente Giorgetti per aver allestito una seduta 

come quella odierna, sostiene che ci sia la necessità di instaurare un tavolo tecnico permanente tra le istitu-

zioni, gli enti di promozione sportiva e le federazioni concordando con quanto appena espresso dal Presiden-

te Pieri ed affermando che il problema dei rincari sia iniziato ben prima dell’inizio dell’invasione russa 

dell’Ucraina quindi, dopo aver prodotto alcune considerazioni in merito, chiede ai componenti della Com-

missione di farsi da portavoce nel chiedere alle istituzioni la possibilità di trovare degli incentivi per l’instal-

lazione di impianti alternativi (fotovoltaici o quant’altro) al fine di rendere gli impianti il più autonomi possi-

bile a livello energetico.

Dal canto suo anche il Presidente Elio Sità (FIPAV) ritiene necessario un contributo da parte delle istituzioni 

ricordando le testimonianze riportate dalle società sportive che si troveranno costrette ad interrompere le pro-

prie attività.

Anche il Presidente del Q2 Michele Pierguidi, nel ruolo di rappresentante della federazione basket, sottolinea

come tutti gli sport indoor saranno i più penalizzati da questi aumenti chiedendo a tutte le federazioni ed al 

CONI di avere una certa tolleranza per quanto riguarda il regolamento delle temperature all’interno delle pa-

lestre e della temperatura delle docce post allenamento, concludendo il proprio intervento sostenendo la ne-

cessità di rivedere quelle che sono le regole delle sponsorizzazioni private.

Il Presidente dell’AICS, Andrea Faggi, sottoscrive quanto appena espresso dai colleghi che l’hanno precedu-

to elogiando il contributo del Presidente Pierguidi dicendosi convinto che gli aiuti debbano arrivare da tutti 

livelli (comunale, regionale e nazionale) perché ognuno ha la sua competenza e voce in capitolo.

Il Presidente Paolo Mangini (FIGC), nonostante riconosca che per il settore di sua competenza i problemi 

siano diversi dal nuoto o dagli sport indoor, sostiene l’impossibilità della maggior parte delle società dilettan-

tistiche a pagare bollette da migliaia di euro come da testimonianze dirette.
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Inizia il momento degli interventi con il Presidente Gioregtti che ritiene che le proposte fin’ora arrivate dai 

presenti siano di notevole interesse sostenendo che oltre a pensare di trovare una soluzione alle sponsorizza-

zioni private, richiesta pregevole appena effettuata dal Presidente Pierguidi ed a tal motivo ricorda la legge 

398 “disposizioni tributarie relative alle associazioni sportive dilettantistiche”, ci sia la necessità di poter al-

lungare i tempi delle concessioni degli impianti sportivi.

La Cons. Felleca, oltre a ricordare la Risozione da lei presentata nel 2021 “Per favorire la diminuzione delle 

componenti fisse delle tariffe delle utenze per i Gestori di Impianti Sportivi e per riconoscere l’aliquota IVA 

ridotta al 10% sull’energia elettrica”, cita la proposta del Sindaco Emiliano Fossi che è stata quella che i Co-

muni possano attingere dal fondo di esigibilità delle proprie Amministrazioni in aiuto al pagamento delle 

utenze da parte delle società sportive.

Il Cons. Pastorelli sostiene che una seduta sull’argomento del caro bollette sia doverosa, sottolinea l’impor-

tanza del terzo settore e si rammarica per la mancanza di un Ministero dello Sport in questo governo auspi-

candosi che il nuovo governo, a prescindere da quale sia la parte vincitrice alle urne, possa mettere rimedio, 

quindi, ricollegandosi alla Risoluzione citata dalla Cons. Bundu, ricorda come, da firmatario, abbia proposto 

l’abbattimento dell’imposta sul valore aggiunto fino al 10% quindi continua con alcune considerazioni prima

di passare la parola al Cons. Santarelli che sostanzialmente condivide le considerazioni dei colleghi che 

l’hanno preceduto considerando il problema di rilevanza strategica e cogliendo l’occasione per affermare che

le soluzioni dovrebbero essere sia politiche che strutturali, proprio sulla base di quest’ultima affermazione in-

forma di star lavorando su di un atto in merito.

Il Cons. Draghi esprime le proprie considerazioni personali sostenendo come potrebbe esserci una sorta di 

speculazione da parte delle multinazionali del settore energetico quindi termina con alcune informazioni in 

merito ai contributi concessi dall’Amministrazione ad alcune società.

L’ultimo intervento è della Cons. Bundu che sostiene come si debba lavorare a livello europeo per evitare le 

speculazioni attuate dalle aziende del settore ritenendo opportuna una riflessione complessiva del terzo setto-

re a cominciare dalle infrastrutture degli impianti che a volte risultano datati e compromessi.

Il Presidente Fabio Giorgetti ringrazia per le interessanti considerazioni effettuate quindi, dopo aver 

anch’egli profuso alcune considerazioni importanti, visto anche il suo ruolo all’interno del Comitato Olimpi-

co, saluta gli ospiti ed i commissari e dando per approvati i verbali messi in approvazione dalla segreteria di-

chiara conclusa la seduta alle ore 12.20.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU
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COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 6 ottobre 2022

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


